

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 20 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, Ovaciones, Reporte Índigo, Crónica, El Financiero, La Jornada, Reforma, Diario Imagen.

Pfizer solicita el registro de vacuna/El Sol de México

La farmacéutica Pfizer México solicitó a la Cofepris el registro sanitario y actualización de autorización de uso de emergencia de su vacuna monovalente para COVID para el sublinaje Ómicron XBB.1.5, que es la variante de mayor circulación. La empresa farmacéutica sigue sin informar si hay una negociación o acuerdo para traer esos medicamentos a nuestro país para la campaña de vacunación de octubre que el secretario de Salud, Jorge Alcocer, anunció. El lunes el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que las vacunas contra COVID están condicionadas en nuestro país hasta que sus productos demuestren calidad, seguridad y eficacia. Agregó que el trámite ante Cofepris no se trata de un solo papeleo sino de evaluaciones de carácter técnico.

Avanza el IMSS en derechos humanos/Ovaciones

En el marco del Día Nacional de Protección Civil, el Imss trabaja para dejar un legado en la cultura de la protección civil, mediante el fortalecimiento de programas internos y la asignación de responsabilidades directivas en los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada y Unidades Médicas de Alta Especialidad. Así lo afirmó el director general del Imss, Zoé Robledo, quien reconoció la aportación de miles de trabajadores que abordan con seriedad ejercicios de prevención y concientización como los simulacros. Durante la Segunda Sesión Ordinaria 2023 de la Unidad de Protección Civil del Imss, afirmó que se ha avanzado en materia de derechos humanos, transparencia y en el fomento de una cultura de protección civil desde el diseño institucional para articular los esfuerzos desde el más alto nivel.

Medidas para prevenir ataques de migraña/Reporte Índigo

Las medidas higiénico-dietéticas como dormir ocho horas, realizar ejercicio, hacer cambios en la dieta y evitar el consumo de alcohol y tabaco, son el primer eslabón para reducir ataques de migraña, puntualizó el especialista en neurocirugía del Hospital Juárez de México, Miguel Jesús Bernal Rodríguez. Ansiedad, estrés, consumo de alimentos como embutidos, enlatados, cítricos, cafeína y chocolates, así como falta de tiempo para dormir pueden desencadenar este tipo de episodios en personas que ya la padecen; en el caso de las mujeres, el periodo menstrual es uno de los principales factores detonantes.

Frena Cofepris nuevos fertilizantes/Reforma

Alrededor de 2 mil solicitudes de registro de agroquímicos están detenidos en la Cofepris. Luis Eduardo González Cepeda, presidente de la Unión Mexicana de Formuladores y Fabricantes de Agroquímicos, afirmó que a pesar del llamado de usar alternativas al glifosato, hay poco avance en nuevas aprobaciones por parte de la autoridad supervisora. Recordó que una vez que se tiene el registro de Cofepris, pasan casi cuatro años para comercializarlo y que el agricultor empiece a usarlo.

UAEM, espacio ideal para desarrollarte en un ambiente de inclusión/Diario Imagen

Las personas con discapacidad tenemos los mismos derechos que cualquiera. Tenemos derecho a la educación, derecho al trabajo. En efecto, la discapacidad es un obstáculo para desarrollarte, que dificulta todo, pero confiar en ti y apoyo de quienes te rodean son suficiente para salir adelante, afirmó Brenda Moreno Valdez, estudiante de la Licenciatura en

Psicología en el Centro Universitario Atlacomulco de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMx). En la infancia, cuando realizaba sus estudios de primaria, Brenda empezó a perder gradualmente la capacidad auditiva en ambos oídos. La universitaria refirió que entonces todavía escuchaba sin el aparato auditivo; sin embargo, recién entró a la universidad, aproximadamente a los 17 años, empezó a tener crisis del zumbido. Es decir, siempre escucha ese zumbido interno, pero durante una crisis es más intenso. Además, la pérdida auditiva se incrementó y quedó con apenas 20 por ciento de la capacidad de audición en su oído derecho. Entonces, abundó, empecé a atenderme en el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, donde me hicieron muchos estudios para determinar el tratamiento y luego vino la pandemia, lo que puso en pausa mi atención médica y ocasionó una severa crisis personal.

8.60 millones de personas participaron en el simulacro de sismo de 8 grados/Crónica

El Segundo Simulacro Nacional 2023 en la CDMX se llevó a cabo con éxito en las 16 alcaldías de la capital, el ejercicio tuvo lugar este martes 19 de septiembre a las 11:00 horas, contó con la participación de ocho millones 600 mil personas entre las que se encuentran capitalinos y población flotante, así como 23 mil 980 inmuebles que fueron registrados para que sus inquilinos, trabajado res y personal acatara las medidas de emergencia durante la simulación de un sismo de 8 grados, movimiento que tendría una percepción muy fuerte en la capital. El Gobierno capitalino dio a conocer que durante el simulacro se emitió la Alerta Sísmica en 99.2% de los postes de la CDMX.

Aumentan los casos de COVID-19/El Financiero

El número de detecciones de COVID incrementaron en Fresnillo, detalló Rosa María Cerda Luna, coordinadora del Departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud de Zacatecas. De tres hallazgos que se realizaban por semana en centros de salud y el Hospital General de ese municipio, ahora aumentaron a 10. Ante este incremento, se habilitarán centros de detección en el sistema de salud estatal de dicha demarcación. La funcionaria exhortó a la población en general a que recurra a las medidas básicas ya conocidas y, en caso de estar enfermas de las vías respiratorias, el uso de cubrebocas, además de buscar atención médica inmediata en la clínica u hospital más cercano para obtener un diagnóstico acertado.

Caravana rosa de ADO llegará a terminales del sureste del país/El Financiero

Este año, la campaña Carava Rosa que impulsa la empresa de transporte de pasajeros Mobility ADO para la lucha contra el cáncer de mama, estará presente durante dos meses en ciudades del sureste del país en donde otorgará dos mil estudios de mastografía. Virginia Moreno, Gerente General de la Región Golfo Centro, Mobility ADO, explicó que la campaña iniciará el 1 de octubre hasta el 30 de noviembre para atender a las mujeres físicamente en cuatro de sus terminales y a través de la entrega de Pases Rosas en seis terminales más.

Encuentran fentanilo en guardería de Nueva York donde murió un bebé/La Jornada

Un paquete con fentanilo valuado en miles de dólares fue encontrado en una guardería de la ciudad de Nueva York en la que murió el niño Nicholas Dominici, de un año, la semana pasada por una aparente exposición a opioides, informaron la policía y funcionarios de la ciudad. Grei Mendez, dueña de la guardería, sostuvo que no tenía conocimiento de la presencia de la potente droga, la cual dejó a otros tres menores enfermos, incluida una bebé de 8 meses que dio positivo a fentanilo. Méndez tomó medidas para encubrir su participación en una operación de fentanilo, incluso cuando los médicos se apresuraron a tratar a los niños bajo su cuidado envenenados con el opioide, señalaron los fiscales federales.

Alertan regreso de tuberculosis/Reforma

Experto en enfermedades respiratorias, el médico mexicano Giorgio Franyuti advierte sobre el déficit de medicamentos y vacunas para combatir males que se creían erradicados. La tuberculosis no está erradicada en México, entre otras cosas, por el desabasto de vacunas, la desaparición de la NOM 006 en materia de esa enfermedad y la dilución del Programa Nacional de Tuberculosis, advirtió Giorgio Franyuti, director de la organización Medical Impact. El ex encargado de bioseguridad de la Sedena en plena pandemia de COVID, en el hospital temporal del Sexto Batallón de Morteros, en el Campo Militar 1, alertó que ese tipo de enfermedades están de regreso -luego de estar controladas por décadas- debido a la ausencia de vacunas en los centros de salud. El experto recordó que durante la pandemia de COVID es donde más se exacerbó el desabasto de medicamentos en México.